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什麼是白內障？ 

  所謂白內障就是眼睛內原本透明清澈的水晶體變得混濁，遮住
了視線，如同透明的玻璃變成毛玻璃，因而使得視線模糊不清。 

 

  水晶體位於眼睛內的前部，它的作用是將光線聚焦到視網膜上，
在上面投射出清晰的影像。起了白內障的眼睛，因為水晶體的
混濁使光線無法完全透過。通常，如果白內障只是出現在水晶
體的一小部份，視線也沒有受到大的影響時，並不需要摘除白
內障。然而當水晶體大部份變混濁了，除非動白內障摘除的手
術，視力是無法恢復正常的。 

 

  關於白內障，一般人常有如下的誤解。首先，白內障不會從一
眼「傳染」到另一眼，但可能兩眼同時或先後發生。白內障也
不是在眼睛外面看得到的一層白膜。過度用眼既不會造成白內
障，也不會使它更加惡化。從一開始生白內障到需要手術摘除，
可能需要好幾年甚至十數年的時間，常白內障跟長癌扯不上關
係，長了白內障也不代表從此都看不見了。 

白內障的原因與症狀 

  白內障有許多種類，大多數是因為水晶體的化學成份改變而變
得不透明。引起這種化學成份改變的原因，例如年老、眼睛受
傷、其他眼疾或身體疾病、遺傳造成、或者生產時受傷。 

 

  正常的老化過程使得水晶體變硬與混濁，稱為老年性白內障，
也是最常見的一種，這種白內障在四十歲以上就可能發生。 
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小孩也可能有白內障，有些是遺傳因素，或因為懷孕中母親發
炎或感染引起，造成所謂先天性白內障，從一出生就可以發現
有問題了。 

 

  任何年齡的人眼睛受傷都可能造成白內障。外傷性白內障的原
因包括：拳頭擊傷、穿刺傷、熱傷或化學藥品灼傷。眼睛受到
感染或患糖尿病的人，也可能產生白內障，這種則叫「續發性
白內障」。 

 

  至於白內障是否一定會影響視線，與它發生的部位有關，如果
早期發生在水晶體邊緣，視線不會被遮住。相反的，中央變混
濁時，很快就會模糊不清。早期的白內障甚至還會造成複影的
現象，眼睛對光線變得敏感，尤其是夜間開車時，迎面來的車
燈十分眩目。其它的影響還包括需要常常換眼鏡的度數。等到
白內障較熟的時候，換更深的眼鏡度數也無法改變視力，看東
西要拿的更近才看得清楚。旁人也會注意到你原本黑色的瞳孔
出現白點或變黃，這時就要注意了。 

 

白內障的發現與診斷 

  一般而言，需要較精密的儀器才能正確診斷白內障，也唯有眼
科醫師才能準確操作這些儀器，幫助您解決眼睛的問題。 

白內障的治療 

  當白內障引起的視力模糊會影響個人的工作或行動時，就可以
考慮手術治療了。除去白內障的方法事實上也只有手術一途，
即使是最新科技的雷射光也無法清除白內障，然而雷射光可以
幫助術後再發性後囊白內障的治療。其它的治療法包括暫時點
眼藥水、藥膏或口服藥。飲食控制或眼睛復健運動都不能用以
治療白內障。開刀摘除白內障的成功率現在已高達百分之九十，
絕大多數都能恢復光明。 
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科技的進步使得白內障病人手術的方式與結果大不相同。由於
人工水晶體的發明與改進 

  ，手術時摘除白內障後再裝入永久性的人工水晶體，代替原
先已混濁的水晶體，可以清晰地再把光線聚焦於視網膜上。裝
置人工水晶體，您不會有適應新視力的問題，不過，你還是會
需要一副普通的眼鏡來從事某些日常的活動。並不是每個人都
可以裝置人工水晶體。眼睛極度近視或是某些疾病的人就不能
裝置人工水晶體。有時候植入的晶狀體會引起併發症，這時候
必須將植入的人工水晶體摘除，不過這種問題很少發生。對可
以裝置植入物的人來說，植入物對重新獲得的視力來說麻煩最
少，也最不會扭曲變形。如果不裝人工水晶體，也可以配用常
戴型或普通的隱形眼鏡或者一般眼鏡。至於到底那一種方式適
合自己，應該跟眼科醫師討論再作決定。 

 

   白內障手術後還會再生嗎？ 

  白內障若採用整個水晶體摘除的手術方法是不會再生的。不
過目前由於配合人工水晶體植入，一般都施行囊外晶體摘除術，
所留下的晶體後囊在經過一段時間(通常1~2年)後有時會變得
不透明，常造成視力障礙，叫做後發性白內障。一旦發生此症，
只要施予簡單的截開手術或用雅各雷射切開此膜即可。 

 

   找誰治療白內障 

  只有受到完整訓練，醫學院畢業的眼科醫師才能對您的眼疾
作一適當的診斷及處理。對眼科毛病能作通盤的處理，這包括
配鏡驗光、 

  診斷治療眼疾外，還要兼顧全身毛病-例如糖尿病及高血壓等
-對眼睛造成的影響，這只有合格的眼科醫師才能勝任。 

 

   超音波水晶體乳化術 

  近年白內障手術已朝著超音波水晶體乳化術發展，因為切口
較小，病人術後較不會有散光，恢復亦較快，但須給眼科專科
醫師選擇合適的病人，並非每個病人都適合接受此項手術，事
實上，傳統的囊外晶體摘除術已可以做得非常成功，本院已重
金購買超音波水晶體乳化儀，歡迎多加利用。 
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